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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 3/4/2024 

Reunião Ordinária do dia 2 de abril de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia dois de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira 

(PSDB); secretariada pelo vereador João Carlos dos Santos Mello, do 

Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva, Daniel 

Amaral Vasconcelos e Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo, do Podemos; Samuel 

da Costa Monteiro, Raiff Matos Silva Vasconcelos e Francisco Carpegiane Veras de 

Andrade, do Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos 

Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria 

Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, 

Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre 

da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Avante; Ivo Santos da Silva Neto, do 

Partido da Mulher Brasileira (PMB); Elissandro Amorim Bessa, do Solidariedade 

(SD); Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; Jaildo de Oliveira Silva, do 

Partido Verde (PV); François Vieira da Silva Matos, do Partido Social Democrata 

(PSD); Marcelo Augusto da Eira Corrêa e Carmem Glória Almeida Carratte, do 

Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar e Wallace Fernandes de 

Oliveira, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira, do Partido da 

Social Democracia Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de 

Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro 

(PRTB); Dione Carvalho dos Santos, Joelson Sales Silva, Eduardo Assunção 

Alfaia, João Kennedy de Lima Marques, Rosinaldo Ferreira da Silva e Roberto 

Sabino Rodrigues, Sem Partido. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Luís 

Augusto Mitoso Júnior, do MDB; e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante, de 

acordo com o Memorando n. 010/2024 - GVGN. AUSENTE o vereador Antônio 

Almeida Peixoto Filho, do Agir36. Havendo quórum regimental e invocando a 

proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o 

secretário, vereador João Carlos, leu a Ata da sessão ordinária do dia primeiro de 

abril do ano em curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o 

GRANDE EXPEDIENTE, destacando a ordem dos blocos (dois, um e três) e os 

vereadores inscritos. O primeiro orador, vereador Bessa, solidarizou-se com os 
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professores da rede municipal de ensino de Manaus, pelo desrespeito do prefeito 

David Almeida com a classe; destacou a importância dos profissionais para a 

formação e desenvolvimento do aluno enquanto indivíduo e membro da sociedade, e 

criticou a atitude do chefe do Executivo Municipal que, supostamente, insultara um 

professor, exibindo o vídeo do episódio. O parlamentar foi aparteado pelos 

vereadores Prof.ª Jacqueline, Daniel Vasconcelos, Rosivaldo Cordovil, 

Lissandro Breval e Rodrigo Guedes. Retomando a palavra, o orador acolheu os 

apartes, criticou a reposição salarial proposta à categoria, agradeceu a benevolência 

do tempo e solidarizou-se, novamente, com os professores. O Presidente informou 

que as inscrições para o expediente em curso estavam encerradas. A segunda 

oradora, vereadora Prof.ª Jacqueline, reverberou denúncia sobre a paralisação, há 

mais de um ano, da reforma da Escola Municipal Santo Antônio, localizada na 

comunidade Monte Sinai, no Tarumã-açu, salientando que anteriormente havia 

oficiado à Secretaria Municipal de Educação – Semed. A parlamentar afirmou que 

conversou várias vezes com a secretária da pasta, declarou que fez representação 

junto ao Ministério Público do Estado do Amazonas – MPAM e discorreu sobre a 

precariedade da residência que foi disponibilizada para os alunos. Foi aparteada 

pela vereadora Thaysa Lippy. Retomando a palavra, acolheu o aparte e 

concluindo, reforçou a fala de sua aparteante, com relação à necessidade urgente 

de uma educação inclusiva na capital amazonense. O terceiro orador, vereador 

Elan Alencar, enquanto presidente da Comissão de Saúde da Casa, destacou a 

importância do Dia Mundial da Conscientização sobre o Autismo, celebrado em dois 

de abril, salientando que apesar das conquistas importantes, as pessoas 

continuavam enfrentando barreiras sociais e ambientais para exercer seus direitos 

plenos e liberdades fundamentais; e discorreu sobre a necessidade de avanço nos 

direitos inerentes àqueles que viviam com autismo, comentando a participação 

fundamental dos conselheiros tutelares no processo. Prosseguindo, divulgou e 

comentou o vídeo sobre a revitalização que a Prefeitura de Manaus realizou no 

complexo esportivo Santa Etelvina, na zona Norte da cidade, frisando que a obra 

seria entregue à população no dia em curso e pontuando a necessidade da 

aprovação do pedido de empréstimo do Executivo pela Casa, a fim de que outras 

obras fossem empreendidas. Foi aparteado pelos vereadores Roberto Sabino, 

William Alemão e Sassá da Construção Civil. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes e finalizou o seu discurso. O quarto orador, vereador Capitão Carpê, 

manifestou a sua insatisfação e criticou o percentual de 1.79% de reajuste salarial 

para os servidores da saúde, conforme Memorando n. 044/2024 da Secretaria 

Municipal de Saúde – Semsa, frisando que trinta e seis reais e sessenta centavos 

em valores monetários era um desrespeito à classe. O parlamentar hipotecou o seu 

apoio aos servidores, relembrou episódios que representaram, a seu ver, atos de 

desvalorização da categoria e da precariedade dos serviços públicos, solicitando 

que a gestão municipal fosse mais justa com os servidores que tinham fundamental 

importância para a sociedade manauara. Foi aparteado pelos vereadores William 

Alemão e Marcelo Serafim. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

encerrando a sua fala, declarou que não se calaria diante dos desmandos do 
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Prefeito de Manaus com os servidores da saúde. O quinto orador, vereador Dione 

Carvalho, solicitou apoio ao Poder Executivo Estadual para a realização da cirurgia 

de uma criança de sete anos, Jasmim Kauany dos Santos, diagnosticada com 

papilomatose laríngea, visto que não era contemplada pelo Sistema Único de Saúde 

– SUS. O parlamentar mencionou a Lei n. 8.080/1990, que regulava as ações e 

serviços de saúde em todo o território nacional e estabelecia diretrizes para a 

prestação de assistência à saúde, fosse por entidades públicas ou privadas, 

afirmando que a legislação não era respeitada e seria necessário recorrer a ações 

judiciais para assegurar um direito já garantido pela Constituição Federal, motivo 

pelo qual, encaminharia requerimento à Secretaria de Estado de Saúde do 

Amazonas – SES para viabilizar o procedimento cirúrgico e, se fosse necessário, 

acionaria o Ministério Público do Estado do Amazonas – MPE/AM. Foi aparteado 

pelo vereador Alonso Oliveira. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, por 

último, ressaltou a importância de assegurar os direitos dos pacientes e reafirmou o 

seu compromisso de defender a causa das crianças cardiopatas na Casa. O sexto 

orador, vereador William Alemão, fez moção de pesar verbal pelo falecimento do 

seu vizinho, senhor Juliano Falabela Escote, morador do bairro Dom Pedro e, na 

sequência, comunicou que o requerimento para instauração da Comissão 

Parlamentar de Inquérito - CPI da Secretaria Municipal de Comunicação – Semcom 

já continha catorze assinaturas e o disponibilizou aos seus pares que ainda 

quisessem assiná-lo até o final da sessão em curso, discorrendo, ainda, sobre o 

objetivo precípuo da referida comissão e as justificativas substanciais para a 

propositura, tais como, os crimes de desvio de dinheiro público, corrupção passiva e 

ativa e inverdades proferidas pelo secretário municipal de Comunicação na tribuna 

da Câmara Municipal, lembrando que seria concedida a este o mecanismo da ampla 

defesa. Foi aparteado pelos vereadores Capitão Carpê, Rodrigo Guedes e 

Roberto Sabino. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, 

reafirmou que não existia perseguição à imprensa séria e comprometida com a 

verdade, explicando que o objetivo da CPI era investigar as ações da supracitada 

pasta. Em Questão de Ordem, a vereadora Thaysa Lippy comunicou a sua 

desfiliação do Partido Progressistas – PP, agradecendo ao governador Wilson Lima 

e ao presidente estadual Rodrigo Sá pela acolhida e informou a sua filiação ao 

Partido da Renovação Democrática – PRD. Em Questão de Ordem, o vereador 

Jander Lobato fez menção ao Dia Mundial da Conscientização sobre o Autismo e 

enalteceu a atuação do Espaço de Atendimento Multidisciplinar ao Autista Amigo Ruy 

– Eamaar em prol dos portadores do Transtorno do Espectro Autista – TEA. O sétimo 

orador, vereador Daniel Vasconcelos, solenizou o Dia Mundial de Conscientização 

sobre o Autismo e o Dia Mundial da Saúde, celebrados em dois e sete de abril, 

respectivamente; declarou a sua indignação em relação ao provável reajuste dos 

funcionários da saúde, que lutavam diariamente pela saúde da população, 

salientando que deveriam ser reconhecidos pela importância que tinham, pelas 

conquistas alcançadas em nível nacional e, especialmente, pela dedicação nos 

períodos de pandemia e pós-pandemia da covid-19. O parlamentar comentou sobre 

outras formas de bonificação para os profissionais da saúde encaminhadas por ele 
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ao Executivo Municipal, por meio da Indicação n. 285/2021, viáveis de execução em 

razão do recurso do Previne Brasil que o município recebia; solicitando, ainda, que a 

Prefeitura valorizasse a classe dos profissionais da saúde, pagando, também, o 

incentivo adicional para os Agentes Comunitários de Saúde – ACS. Concluindo, 

afirmou que a Casa precisava defender a classe, visto que o Prefeito não tinha 

compromisso com a mesma e comentou sobre a exoneração dos profissionais da 

saúde contratados pelo Regime de Direito Administrativo – RDA no período da 

pandemia, que enfraquecia o atendimento da rede. O oitavo orador, vereador 

Rodrigo Guedes, fez menção ao Dia Mundial de Conscientização sobre o Autismo, 

salientando que, apesar das conquistas legais, na prática muitos direitos dos 

autistas eram negligenciados, citando como exemplo a luta das mães e pais contra 

os planos de saúde; a falta dos profissionais de vida escolar e a necessidade de 

acessibilidade. O parlamentar ressaltou a importância das instituições do terceiro 

setor para a valorização de familiares e autistas; da necessidade de 

institucionalização do Eammar e comunicou que solicitaria a criação de mais núcleos 

e polos do espaço para atendimento às pessoas autistas e encaminharia indicação à 

Prefeitura de Manaus, para que realizassem mutirões para expedição de laudos 

para o diagnóstico do Transtorno do Espectro Autista – TEA, por neurologistas e 

psiquiatras, de igual modo, pediu ao Governo do Estado a mesma ação. 

Prosseguindo, enquanto presidente da Comissão dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência na Casa, informou que havia solicitado formalmente ao Presidente Caio 

André vagas no estacionamento destinadas a pessoas com TEA e acompanhantes, 

assim como, a iluminação temática do prédio da Câmara Municipal, assegurando 

que havia um arcabouço legal para que houvesse melhorias na vida dos autistas e 

suas famílias, necessário seria que as leis fossem executadas. Foi aparteado pelos 

vereadores Jander Lobato e Dione Carvalho. Retomando a palavra, acolheu os 

apartes, discorreu sobre a precariedade do atendimento de média e alta 

complexidades, não só no setor público, mas também no privado, esclarecendo, 

ainda, que o autismo era um transtorno cerebral e precisava ser respeitado como tal. 

Encerrando o seu discurso, manifestou o seu respeito e a sua solidariedade às mães 

e pais de autistas de todo o mundo. O vereador Rosivaldo Cordovil assumiu a 

direção da Mesa, elogiou o discurso do vereador Rodrigo Guedes, parabenizou os 

que apoiavam a causa e destacou o projeto de lei de sua autoria que instituiu a 

carteira de identificação do autista, que visava garantir direitos especiais, como 

atendimento preferencial, facilitando o acesso a serviços essenciais. O nono orador, 

vereador Caio André, solicitou a construção de uma lombada em um cruzamento na 

avenida Itaberaba, no conjunto Sérgio Pessoa Neto, no bairro Cidade Nova, para 

evitar acidentes como o que aconteceu no local, na semana anterior, que vitimou um 

motociclista, exibindo um vídeo sobre o acontecimento. O parlamentar reforçou que 

fez dois requerimentos solicitando uma ação por parte do Instituto Municipal de 

Mobilidade Urbana – Immu, que esteve no local e colocou sinalizações vertical e 

horizontal, contudo, não foram suficientes para conter os inúmeros acidentes no 

trecho, salientando que encaminharia requerimento à Secretaria Municipal de 

Infraestrutura – Seminf, que não entendeu a importância da lombada como redutor 
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de velocidade. Foi aparteado pelos vereadores Rodrigo Guedes, William Alemão 

e Rosivaldo Cordovil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, finalizando o 

seu pronunciamento, chamou a atenção dos órgãos competentes para que 

colocassem em prática a engenharia de trânsito nas ruas da cidade. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas e quinze 

minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro 

de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 

termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 05/04/2024 10:57:31
ROSIVALDO OLIVEIRA CORDOVIL - 335.368.562-68 - VEREADOR(A) -  EM 05/04/2024 10:02:01
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 05/04/2024 10:01:31
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 14:57:57
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 14:33:27
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 14:33:11
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 14:29:26
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 04/04/2024 14:23:25
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 13:58:58
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 04/04/2024 13:35:31
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 04/04/2024 13:28:31
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